

# 寺報 龍正寺

日なた 175号



<令和 4年 12月>

宝龍会  
護持会

## 住暗一言 (欲令衆)

12月、師走年の瀬を迎えた、一年間どのような年でありましたか、一度振り返って見て、来年には同様な事がない様に感謝・反省して壬寅年を送り、新しい発印を迎える準備をしてはいかがでしょうか。

読誦いたす欲令衆、妙法蓮華經方便品第二の中に説かれています。

『諸佛世尊は衆生をして佛知見を開かしめ、清淨なることを得せしめんと欲するがゆえに、世に出現したもう衆生に佛知見を示さんと欲するがゆえに世に出現したもう衆生をして佛知見を~~證~~らしめんと欲するがゆえに、世に出現したもう衆生をして佛知見の道に~~入~~らしめんと欲するがゆえに、世に出現したもう舍利弗、これを諸佛はただ一大事の因縁をもつてゆえに世に出現したもうと名づく。』

(解説)(妙法蓮華經略義 鈴木修學先生の本を引用させていただきます。)

仏知見といふのは、仏といふ境遇はもつとも明るく、樂しく、人として生き甲斐のある生活をすることを知ることである。たとえば「世の中の人々はほんとうに明るく樂しい生活を知らない。それは暗い室にいるようなものである。仏は明るい、

樂い室にいるもので、暗い室より明るい室に出て樂い生活をさせてやろうと思われる。そこで明るい室の門を開いてみせる。これを「開」<sup>カイ</sup>といふ。そして明るい室の美<sup>うつく</sup>しさを見せる。これを「開」<sup>カイ</sup>といふ。そして明るい室の方が綺麗だ、はいって見た<sup>い</sup>なと思わせる、これを「陪」<sup>ハミ</sup>といふ。その美しい室に自分の力でもって歩いてはいきせる。これを「入」<sup>イリ</sup>といふのである。仙様は涅槃經にもあるように、常に、「一切衆生の苦を受くるは悉く是れ如来一人の苦なり」とおおせられ、その苦しみより離せしめ真の樂しみを与えた<sup>い</sup>と努力してはられる。すなはち仙の一大事とは暗闇の生活、苦しい生活の者をして明るく樂い生活に入らせるよう<sup>に</sup>導き極樂の世界とするにあるのである。仙様は世人の人々が各自仙性を覺えていることを知つてはられる。

次の三は仙性の性質である

1. 正因仙性=生れてながらにして<sup>い</sup>そなえている仙と同じ性質。子が親を慕う、親が子を膝の上に抱きあげる。親しみあうと<sup>い</sup>う本性
2. 了因仙性=教によつて修養し学んでその学ぶことによつて仕立てて、生れたがらぬよい性質を育てて大きくする、その性質をいう
3. 縁因仙性=學んだだけではならぬ。よい行を実行して心に喜びを感じ、なるほど樂い、うれしいものだ<sup>い</sup>な、とわかつて来る。それを縁といふ、縁により實際に行って、眞實を體む。これを縁因仙性といふ。  
かくの如く學んで、悟り、行うことのできるのは自分に「仙體のあるおかけ」といふことを知らねばならぬ。これを仙知見といふのである。

かようじ自分の仙性を自覚し、その仙性を研いでいくこと、開・示・悟・入せしめる  
ために仙さまは世の中に出てられたのである。またわれわれもその責任をもって生  
れて世の中に出てるのである。一応仙が世に出てられたという目的を説明せられた。  
さらに言葉をあらためて非常に厳格に申される。そこで仙は舍利弗におつやった。

この一年間寺報日なたを購読してくれた"いました事感謝"いたします。

また投稿して下さった皆様にはお礼と感謝申し上げます。

皆様元良い年をお迎え下さい。

南無妙法蓮華經

# 「今の今」

ご法説よりとみなさまより1つ1つ教え  
ていただきながら 今までおかげさまで  
迷いながら歩いてこれました。8月のやた  
くしてございます

何を知らずでした 知らないことが多く何もから  
ずでいました若い頃… 教えてもらひ学ばさせて頂け  
ましたが自己反省のくり返しで泣いてみたり  
笑ってみたり怒ってみたりのことはかりでした!!

むづかしいことを やさしく思い一やめしいことを一  
深く一深く考えて面白くする一

長い年月の日記に記してあります。

未熟さの中 何をわかつていなかったんです

どなたかに人生の道の歩き方過しがを教え  
てほしいと思ってました。嫁いた頃の23~25才  
頃です。わかるはずがないとも思つたりでした…

八石屋さんの仕事ある中、やうな、やなげの中で  
仕事に追われ、時に追われ伸びて義父母に気を  
使いながら…トイレで泣き、仕事しながら泣き  
床で泣き…子育ての恩いもどんな夙だったん  
だろうと今思えば大きな子供に申し訳なさも  
つあります!! 幸運なれば重ねた分だけの  
苦勞話と同じくらい良き恩いともいはれ  
あらうにも思います。いろいろなことの体験  
話を語る時は有りがたい恩いの今までざいます  
わたし1人が大変じゃがいいのです。仕入れに行ってくれ  
ました主人のおかげなです。内屋さんのおかげま  
し仕入れ先を大いにせねば内が店は繁榮しないと  
学びました!! そして毎のおかげさままでありました  
わたくしが嫁りました時…姉は45才でした  
46年内の内に仲よし姉・嫁になりましたことは  
よろぶでおられます。先人な姉にも充分な恩返しも  
できていません。84才よりガンの病で弱りはじめました

長い年月を共にいたしました姫には何人の方が通じて  
ござりました家族皆んなに良くしてくれました…  
看護の中で 御礼を申しました 泣きながら…  
すみやか…すみやかとよく言ってくれましたみんな  
姫の事が思ひが今も心に残ります…  
看護のお返しができましたこと 見る家族が  
いてくれたことでどれだけ心強く安いでいら  
れたことは計り知れません  
嫁もよく姫のせわとしてくれました あのひと  
このことも大変の中でしたが今思えばみんな  
ことの色々が 何んだか心ちよく心に残ります  
思いやりのやさしさで務めてゆかねばのことと年を  
重ねた今にわかります。

こんな思いもすべて仏さまの大慈悲の中で  
ゆだくし達のいろんなお福を包んでいて下さる  
おかりさまでございます。御礼のお言葉がない程に  
うれしくうござります

あの道もこの道も衰しみとよろこびと大変と  
味わつてこなければ 今のこの幸せのよろこびには  
辿り着けなかたのではと思つてみます

この幸い思ひも…それは大学院の法華經の  
尊い学びにご縁がいただけましたことのよろ  
こびでございます

お正人さまよりいつもお声かけをいだきます  
若い信徒さんよりとじ親切をいだたります有り  
がたくよろこびでおまさんへと参拝させてもらいます  
尊い尊いお題目のご守護よりの安心の  
日々のくらしがありますことに心より御礼を  
申し上げます ありがとうございます

南無妙法蓮華經

合掌

# 「年齢に」

令和四年の歳末もうじき終わろうとレマリモア。

皆様はどのようす年でめでておしあか?

それぞれの人生があるうに小柄せり成り行きや  
それをみてめるように思ひます..。

最近では私も夜に酒を呑みと合所で肴を作りながら  
演歌を口ずさみ、日本人に生まれて良か、下されと演歌の  
良さを感じる年会には来にまくです。

私の令和四年は年明け早々と自転車で転び、  
額角を傷だらけになり肋骨を折る事故をレク...

春先には腹痛と嘔吐する痛みを放つおり盲腸炎  
の寸前に陥って、トリ...

また筋力トレーニング中に骨(けんばん)断裂ヒヤウ  
大きさケガと受けた。身体に伴う故障がタタタれて  
一年でレト。

しかししながらそれ全(まへ)が大難が小難(ひが)無難と  
され) 仙様の御加護を戴けて事に感謝(おひこ)す。

最近はいつもこんな事を思っており...

この現世にて日本という国に生まれてこれで偉せである  
とともに人生を振り返ってみると「人生とは過去生で犯した  
罪障を消していく旅」であらうかと思つております。

自分自身が作ってしまった罪の重さで産まれ落ちる親や  
環境が決まり、生きて行く中でどの罪を消していくか...  
モレハレたり知らぬ間に罪を上塗りする前に重ねて行けば  
きっとまた未来世に何倍も自身に来るであろう是め  
といふ付、いくるものがと...

私は佐口と人と共にいく時間の中で学ばせて戴いた事  
であります。

人生は時々振り子の如く  
大きく振られれば振られる程に反動として戻って来ます。  
大トボリの罪を知らぬ間に重ねる事もあるでしょー。  
しかしこの現世に於いてこうして法華経と仏縁を頂き  
日々の暮しの中で迷い苦けながらでも、この仏縁から  
離れることがなく、生きて行く事に感謝してお題目を  
唱えるように向ま命でいます。

令和五年ト皆様へいつ感謝と偉せか  
多く訪れる事を願います。

# ～一喜一憂せず～

朝、仏壇でお経を唱え終ると、主人が「日本、勝とるぞ！」

それは、ワールドカップ。ドイツ対日本の試合でした。

おかげ様で残り数分のプレーを見る事が出来ました。

そして終了のフォイスクル”勝った!!”と思わず興奮しました。

相手国がドイツと知った時から取りあえず結果だけ知りた

いかなど力の入らない想いでしたが、やはりプレー中の現場

の声・映像は高揚感が高まり、テレビに首づけになりました。

勝利した時の森保監督の一言が、強く心に残りました。

勝利を歓喜する中で「一喜一憂せず」次の試合へ向かって行こう!!

興奮し歓喜しあう事もすばらしい事です。しかし、必要以上の

感情は時に冷静さを失い、高値車・高慢になりうる事も

あります。物事を安易に考えやすくなります。

このような時にからこそ、気持ちを切り替える!!

一喜一憂せず…大事な事ですよね。

釋尊様のお教え「日々淡々と過ごす」の言葉が浮かびました。

「何事も一喜一憂せず日々淡々と過ごす。」

喜びは次の力にしていく。悲しみは過剰に思いつめる事なく、心の痛みが静かに穏やかに治癒していくを待つ。少しずつ前に向かって行ける様に…。

過剰な感情は時として、自分の思いと反した時、その思いは深く傷つき、大きな衝撃を受けます。その思いは、裏切りや怒りに擊かる事もあるでしょう。

出勤前にワールドカップ。日本勝利の喜びと、森保監督の言葉は今日の最大のエネルギーになりました。そして良き学びの振り返りが出来ました。来年はこの言葉を目指にして、頑張りたいと思ひます。

さあ!! 次はスペイン戦だ!! 皆さんに読んで頂ける頃には「日本勝利」の明るいニュースが聞けると良いですね。

今年も一年間ありがとうございました。

来年も「寺報日なた」をよろしくお願い致します。

～ 南無妙法蓮華経 ～

## <12月の行事予定>

- 12月13日(火) 10:00～ 宗祖日蓮大聖人報恩会  
釋尊成道会
- 12月18日(日) 10:00～ 鬼子母尊神  
七面大日神 ) 祈祷会
- 12月31日(土) 23:45～ 年越説誦会

## <12月住職の予定>

寺院ニラ法務

## <12月の予定>

- 12月6日(火) 各々の時間で 清掃、準備  
↓  
12日(月)  
13日(火) 法要後 片付け、準備  
14日(水) 各々の時間で 清掃、準備  
↓  
17日(土)  
18日(日) 法要後 片付け、準備  
19日(月) 各々の時間で 清掃、準備  
↓  
28日(水)  
30日(金) 9:00～ 飾り付け